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新生过五关斩六将，终修得正果，迈入心仪的商学院，开始

一段新的人生旅程，而更大的一批人也开始了申请的漫漫征

途。近日记者采访了两位2005级MBA新生，希望他们能够将

自己的成功申请经验与感受与读者分享。 关于GMAT GMAT

是MBA申请过程中动真格的第一步，很多MBA申请人往往都

以拿满分作为终极追求目标。今年全球申请香港中文大学工

商管理学院的学生有500人左右，最终录取了52人，江波的名

字列在其中。比起其他GMAT成绩都在700分以上的同学，考

了670分的江波有自己的一套理论。 GMAT够分即可 770分

和720分对学校录取来说没什么区别。 我的大陆同学GMAT成

绩大部分都在700分以上，最高的一个是770分，我压力很大

的，而走过了这段路回头想想，其实英语重要的是应用能力

，GMAT只是一个敲门砖，考到了一定的分数就行了，不用

太高。至于说这个敲门砖要达到什么程度就够，我觉得是根

据申请学校的级别，比如说，申请哈佛，只要考过了720分，

甚至700分就可以了，770分和720分对学校录取来说没什么区

别，只不过是对自己的一个安慰，但有时候也容易产生负面

影响，比如忽略了对面试的准备。对于香港的学校来说，我

觉得上了650分基本就可以了。最关键的是要找到适合自己的

学校，每家商学院都有自己独特的风格、录取倾向以及培养

方向。如果你觉得喜欢他们的风格，也希望如此发展，那就

是符合你的学校，学校也会喜欢你。面试中我的口语比大部



分大陆申请香港学校的人要好，很容易和录取委员会以及校

方沟通，那我自然体现优势。当然更高的分数可能会对申请

到奖学金有所帮助。 关于工作背景 在写申请材料(essay)时，

清晰描述自己的职业背景是基本要求，但职业背景有强有弱

，会对申请产生哪些影响呢？ 成绩摆在明面说 不要拿软肋出

击，通过个人努力而取得成绩的过程才是硬道理。 郭晓菁今

年被香港科技大学商学院录取。如何折服考官？郭晓菁认为

自己是让考官看见了“努力”两个字在她身上的映现。2000

年北京外国语大学英语专业毕业后，郭晓菁进入一家国家单

位作展会市场推广，两年后进入一家外贸公司做进出口贸易

。看简历，郭晓菁没有掷地有声的大企业背景，但她清晰地

描述了自己从英语专业对金融贸易一窍不通到成为销售团队

负责人的成长过程。 不是牛人不要申请牛校 牛人才能申

请TOP 10，自己要找准定位。 这是江波的理论。在江波心目

中，牛人就是那些自己创业很成功或在大公司做到很高职位

的人。牛校自然就是像哈佛、斯坦福、沃顿那样的商学院。

牛人只要将自己的情况写出，一般商学院都会安排面试，如

果口语、表达没大问题，基本都会被名校录取。既然牛人都

跑去了TOP 10，那剩下的都是机会。所以找准自己的定位。

“比如，我的工作经验和别人不一样，我从事的是一种新型

教育行业，像我这样背景的人几乎没有，而香港中文大学工

商管理学院需要的是Diversity(多样性)，这就是我的契合点。

” 敢于规划未来 读MBA就是要在现在的职业与未来的规划之

间架起一座桥梁。 “找准未来的职业方向，在申请材料中清

晰表达自己对未来职业的定位也很重要，它说明你不是跟风

或者盲目选择MBA。” 郭晓菁说这句话的时候语气异常坚决



。“自然，现在的职业经历与日后的职业规划肯定存在差距

，不然也不会来读MBA呀。不管这种差距有多大，你都要敢

于树立职业目标，因为读MBA就是要在两者之间架起一座桥

梁，这也是商学院希望你明白的。” 关于面试 面对正襟危坐

的考官，想着成功在此一搏，心跳不由得加速，而其实复试

不只是智商的对决。 100Test 下载频道开通，各类考试题目直

接下载。详细请访问 www.100test.com 


